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 O desembargador Versiani 
Penna, do Tribunal de Justiça (TJ), 
indeferiu pedido do ex-Prefeito 
José Márcio Gomes Osório, de Uru-
cânia, para seu retorno ao cargo. 
Marcus Vinícius Henrique Leal, o 
Dr. Marcola, tomou posse em 10 de 
julho e continuava no cargo. Horas 
depois, o mesmo desembargador 
reconsiderou o fato, em Agravo In-
terno, e José Márcio retorna.
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Registro inédito no estúdio Rádio 
Montanhesa 670 Khz: pároco de 

Guaraciaba, padre Geraldo Trindade, traz 
a Imagem Peregrina de Nossa Senhora de 

Santana, padroeira do município
vizinho. Ele ainda fez uma oração de 

bênçãos para os ouvintes da emissora e 
para todos os funcionários e diretores 

da empresa. Páginas 3 e 11

ESPORTES

 O atleta ponte-novense Matheus Costa 
conquistou em Campinas, cidade da Grande São 
Paulo, a medalha de ouro no Campeonato Brasi-
leiro de Taekwondo/2023 (LNT), na categoria ju-
venil faixa preta de 15 a 17 anos até 63 kg. A com-
petição aconteceu em 09 de julho de 2023.
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Ponte-novense Matheus Costa é 
campeão nacional de Taekwondo
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Legislativo de Ponte Nova 
aposta na modernização de 

seu sistema de segurança
 A Mesa Diretora da Câmara de Ponte Nova vem 
adotando medidas para melhorar a segurança na sede do 
Poder Legislativo. Várias câmeras estão sendo compartilha-
das com a PM, enquanto é publicado edital para aquisição 
de catraca eletrônica com controlador de acesso facial, apli-
cativo de gerenciamento e portal detector de metal.

Câmeras monitoram, em tempo real, as dependências da Câmara de Ponte Nova 
e seu entorno: interligação com a sala de operações da PM

Ao entrar no prédio-sede da administração pública de Urucânia, Dr. Marcola ajoelha-se e faz uma oração, mas o Tribunal de Justiça reconsiderou decisão:  José Márcio retorna

 Justiça proíbe Rio Casca de exercer a competência 
para o licenciamento ambiental de atividades ou empreen-
dimentos que causem ou possam causar impacto ambiental. 
A decisão dá o prazo de 24 horas para a Prefeitura cumprir a 
determinação, sob pena de multa de R$ 50 mil em cada ato 
administrativo de licenciamento ambiental liberado pelo 
município.

Justiça proíbe Rio Casca de 
realizar licenciamento ambiental: 

irregularidades no Codema
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O Município de Rio Casca tem licenciamento ambiental suspenso
BARRA LONGA
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Bordadeiras e artesão 
de terão sede com 
recursos públicos

POLÍCIA MILITAR
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Tentativa de Feminicídio: 
ex-mulher é agredida com 

socos e garrafadas em 
Ponte Nova

SAÚDE
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Hospitais de Ponte Nova 
receberão tomógrafos 

do Estado e 
emendas do deputado 

Adriano Alvarenga

MEIO AMBIENTE EM RISCO

Depois de assumir, Dr. Marcola será sucedido por José Márcio, após o Tribunal 
de Justiça acatar recurso de Agravo Interno, publicado na tarde de 13 de julho

REVIRAVOLTA EM URUCÂNIA
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Fabiano José (33) 98404-9281

Conheci Antônio 
Bartolomeu Barbo-
sa em 1989 quan-
do cheguei em 
Ponte Nova para o 
processo de recu-
peração produtiva/
ambiental da fábri-
ca de papel, adqui-
rida à época pelo 
Grupo Trombini,
de Curitiba PR. De pronto fui 
me apresentar ao Prefeito Muni-
cipal. Foi como conheci Sr. An-
tônio. A empatia foi rápida. Saí 
com a imagem de um homem 
humilde, humano, sábio, que 
sabia ouvir e visionário. Neste 
tributo ao grande personagem 
da história empresarial e polí-
tica de Ponte Nova, me permito 
rebuscar na memória momentos 
vividos ao seu lado, e que sinte-
tizam o perfil do grande homem 
que nos deixou em 05 julho p.p, 
para continuar vivo no registro 
histórico de suas obras.
 Certa feita me convi-
dou para compor a comitiva que 
iria ter com José de Alencar, pre-
sidente da FIEMG. À época inte-
grei como Diretor de Mercado o 
Sindicato das Indústrias de Pa-
pel e Embalagens de Minas Ge-
rais. A sede era na FIEMG e José 
de Alencar nosso acolhedor. Em
companhia do Sr. Antônio es-
tavam Prudêncio Ribeiro Sete, 
Gastão Ferreira dos Santos e este
escriba. A recepção foi digna e 
após o “papo” que relembrava 
os velhos tempos, José de Alen-
car perguntou: Antônio, como 
posso ajudar? De forma até tí-
mida, Sr. Antônio falou: viemos 
aqui para pedir. José de Alencar 
sem saber do que se tratava 
disse; vindo de você, Antônio, 
está dado! Sr. Antônio falou da 
pedida. A FIEMG construir aqui 
o “Clube do Trabalhador do 
SESI”. José de Alencar foi cate-
górico: me traga a escritura do 
terreno e no dia seguinte come-
ço a construção. Assim nasceu 
mais um empreendimento pelas 
mãos de Antônio Bartolomeu. A 
conquista retrata a forma como 

Sr. Antônio construiu a 
imagem de homem de 
respeito.
 De outra vez, Sr. An-
tônio me ligou para 
irmos a Viçosa parti-
cipar de reunião com 
políticos da região. Na 
chegada percebemos 
que havia muita gen-
te. Quando Sr. Antônio 

adentrou ao salão, parou tudo. 
As pessoas fizeram fila para 
saudá-lo e levamos algum 
tempo para chegar à mesa. 
Não lembro do tema da reu-
nião. Guardo a imagem do per-
sonagem que se comportava 
com bondade e amabilidade. 
Tinha força e serenidade sem 
renunciar ao amor-próprio e 
autocontrole. Sr. Antônio era 
católico fervoroso e nos mos-
trava que a mansidão, como 
nos ensina a bíblia, é um dos 
atributos mais abundantes na 
vida do Salvador.
 Recebo a convocação 
do Sr. Antônio para fazer uma 
avaliação técnica e de ativos 
da Fábrica de Sucos, inativa a 
época. Havia interesse de em-
presário local em retomar as 
atividades. No complexo havia 
uma câmara fria de propriedade 
da Prefeitura. O zelo para com o 
bem público o preocupava. Era 
preciso saber da viabilidade 
na retomada. Não lhe dei boas 
notícias. Construída de forma 
artesanal e com ausência de tec-
nologia, a atividade demandava 
grande contingente de mão de 
obra, matéria prima distante, e 
tinha baixa produtividade. Diag-
nostiquei inviabilidade. Mas ti-
nha a câmara fria em comodato 
que era bem público. Seguindo 
suas intuições, Sr. Antônio con-
seguiu preservar o bem. Ele era 
assim, responsável e zeloso.
 Me convenceu a ser 
presidente da ACIP/CDL. Ligava 
no meu aniversário e para falar 
de política. Esse pequeno ho-
mem, de grandeza imensurável, 
tem o meu respeito eterno.

Antônio Bartholomeu Barbosa

A “relativização” da Democracia!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá, tudo bom?
 R ecent ement e 
assistimos, embasbaca-
dos, a tentativa do atual 
Presidente da Repúbli-
ca (PR), de impor mais 
uma narrativa sobre a 
ditadura na Venezuela, 
dizendo que o conceito 
de democracia é relati-
vo e que lá, assim como 
na Nicarágua, a demo-
cracia é relativa. Tal fala 
nos remonta aos tempos 
retrógrados e ultrapassa-
dos dos anos 70, onde o 
Brasil era regido por go-
vernos militares sucessi-
vos, época do chamado 
“Anos de Chumbo”.
 E finalmente, um 
dos ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF), 
ministro Gilmar Mendes, 
em um ataque de luci-
dez e talvez percebendo 
o quão fora equivocada 
determinadas decisões 
do último processo elei-

toral, enfrentara o as-
sunto nas redes sociais, 
mais precisamente no 
Twitter, esclarecendo de 
forma pontual e verda-
deira que “a democracia 
não pode ser concebida 
como uma fórmula va-
zia, apta a aceitar qual-
quer conteúdo.”
 Além de relem-
brar o período pretérito 
à Assembleia Nacional 
Constituinte de 1988, o 
Ministro afirmou, e com 
razão, que a Constituição 
Federal de 1988 exige 
que nós não sejamos to-
lerantes com quem quer 
que seja que prega a sua 
destruição e até em res-
peito aos que lutaram 
pelo restabelecimento 
da democracia.
 A nossa Carta 

Magna cidadã aborda o 
Estado Democrático de 
Direito em 17 (dezesse-
te) oportunidades. Não 
adianta o atual PR tentar 
“passar pano” a regimes 
ditatoriais, como Vene-
zuela e Nicarágua, que 
eliminam opositores e 
não aceitam o debate 
eleitoral. O brasileiro 
nunca esteve tão antena-
do, atento e interessado, 
além de cansado de ta-
manhas e absurdas nar-
rativas. É muito curioso 
que o PR e seus pares 
defendam a Venezuela e 
a Nicarágua, mas jamais 
vão lá para visitas diplo-
máticas, autoexílio ou 
até mesmo para turismo. 
Bora pensar! Aguarde-
mos. Abraço!

 A Polícia Federal (PF) 
vai analisar possíveis crimes em 
discurso do deputado federal Edu-
ardo Bolsonaro (PL-SP) que com-
parou professores a traficantes ao 
participar de evento pró-armas , 
domingo, 09 de julho de 2023, em 
Brasília, no Distrito Federal.
 “O certo começa pela 
nossa família. Se nós, por exem-
plo, tivermos uma geração em 
que os pais prestem a atenção 
na educação dos filhos, tirem um 
tempo para ver o que eles estão 
aprendendo nas escolas, não vai 
ter espaço para professor dou-
trinador sequestrar as nossas 
crianças”, disse o deputado filho 
do ex-presidente.
 “Não tem diferença de 
um professor doutrinador para 
um traficante que tenta seques-
trar e levar os nossos filhos para 
o mundo do crime. Talvez até o 
professor doutrinador seja ainda 
pior, porque ele vai causar discór-
dia dentro da sua casa, enxergan-
do a opressão em todo o tipo de 
relação. Fala que o pai oprime a 
mãe, a mãe oprime o filho e aque-
la instituição chamada família 
tem que ser destruída”, acrescen-
tou Eduardo Bolsonaro amplamen-
te divulgado pela imprensa.
 A deputada federal 
Luciene Cavalcante (PSOL-SP) e 
entrou com petições no STF contra 
as falas estapafúrdias de Eduardo 
Bolsonaro e miram os crimes de 
ação penal privada. O ministro 
Nunes Marques deverá analisar o 
argumento da parlamentar de que 

Eduardo Bolsonaro deve ser con-
denado pelos delitos de calúnia 
e difamação, com o agravante de 
proferir as ofensas diante de gran-
de público e contra funcionários 
públicos.
 A fala do deputado fede-
ral, que queria ser embaixador nos 
Estados Unidos por que sabia fazer 
hambúrguer na chapa, mostra seu 
maniqueísmo em relação à possibi-
lidade do sequestro dos filhos por 
doutrinadores. Pelo entendimento 
canhestro do despreparado parla-
mentar, somente pode ser amante 
de atitudes fascistas como “Deus, 
Pátria, Família e Liberdade”, onde 
somente quem pensa certo é quem 
é da direita reacionária.
 Outra tolice ordinária e 
esculhambada é que o o professor 
de esquerda quer trazer o Comunis-
mo. O Brasil jamis quis ser comu-
nista. O Golpe Militar de 1964, no 

Brasil, apoiado pela CIA america-
na, era para ter o domínio territo-
rial na América Latina, com apoio 
de parte da sociedade civil. Quando 
veio a Ditadura, o Brasil caminhava 
para aprovar as Reformas de Base 
de João Goulart (Jango), com refor-
ma agrária.
 Pensar artificialmente, 
levianamente e de forma sub-reptí-
cia, é típico da extrema direita e não 
seria nada anormal ouvir baboseiras 
de Eduardo Bolsonaro. Mas, nada 
melhor que o tempo e como diz Chi-
co Buarque: “Num tempo/ Página 
infeliz da nossa história/ Passa-
gem desbotada na memória/Das 
nossas novas gerações/Dormia/A 
nossa pátria mãe tão distraída/
Sem perceber que era subtraída/ 
Em tenebrosas transações".
 A letra é de 1984: tem 
diferença para os dias do governo 
passado (2019-2022), no Brasil?

Eduardo Bolsonaro continua destilando ódio e agora vira 
sua metralhadora giratória em cima dos professores

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977
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Depois de assumir, Dr. Marcola será sucedido por José Márcio, após o Tribunal 
de Justiça acatar recurso de Agravo Interno, publicado na tarde de 13 de julho
 O desembargador 
Versiani Penna, da 19ª Câ-
mara Cível, do Tribunal de 
Justiça, em Belo Horizonte, 
indeferiu pedido do ex-pre-
feito José Márcio Gomes Osó-
rio, de Urucânia, para seu 
retorno ao cargo. O Mandado 
de Segurança foi impetrado 
na sexta-feira passada, 07 
de julho, 01 (um) dia depois 
que ele foi cassado por 9 x 0, 
unanimidade da Câmara de 
Ponte Nova.
 Com isso, Marcus 
Vinícius Henrique Leal, Dr. 
Marcola, que era vice-prefei-
to, continuava Prefeito até a 
tarde quinta-feira, 13 de ju-
lho. O mesmo desembarga-
dor, Versiani Penna, recon-
siderou a medida e deferiu 
o pedido para o retorno de 
José Márcio Gomes Osório.
 A posse de Dr. Mar-
cola aconteceu na segunda-
-feira, 10 de julho de 2023, 
com transmissão ao vivo 
pelo Instagram do Líder No-

 Na noite de sexta-
-feira, 07 de julho, no salão 
nobre do Pontenovense Fu-
tebol Clube, localizado no 
Centro Histórico, o Detetive 
Montanha (Carlos Alberto 
Montanha da Silva) tomou 
posse na direção do Rotary 
Clube Ponte Nova. “Sei que 
posso contar com o apoio 
da governadora do distri-
to 4521, para o ano rotário 
23/24, a senhora Norma Cé-
lia Martins Mendes Martins, 
bem como a governadora 
assistente área 17, a senho-
ra Hilarina Marília Rezende 
Rolla (Marília Rolla)”, disse 
inicialmente Montanha, que 
antes se referiu aos antigos 
presidentes do clube de servi-
ço, que ele estava assumindo.
 Montanha, que foi 
vereador em Ponte Nova, 
entre os anos 2017 e 2020, 
fundador do “Clube de Mo-
tociclistas Tiranos do As-
falto”, disse que com equi-
pe tão importante procurá 
servir dentro das suas ca-

tícias. Depois da posse na 
Câmara, Dr. Marcola aten-
deu a imprensa, moradores, 
eleitores e vereadores, já no 
prédio da Prefeitura de Uru-
cânia, que fica na Praça Leo-
poldino Januário Pereira.
 José Márcio Gomes 
foi acusado pelo então vi-
ce-prefeito Dr. Marcola, por 

pacidades. “Quero agrade-
cer, de forma em especial, 
ao nosso Governador, José 
Barbosa de Vasconcelos, o 
popular Vivinho, pelos en-
sinamentos e conhecimento 
do Rotary e agradecer as 
empresas cidadãs e conti-
nuar contando com o apoio 
neste Ano Rotário”, disse 
Montanha.
 Na noite de 07 de 
julho, que começou às 20 

ter cometido improbidade 
administrativa ao adqui-
rir adquirir materiais de 
construção para obras na 
cidade, mas não conseguiu 
mostrar para a Comissão 
Processante do Legislativo 
de Urucânia, os materiais 
adquiridos e nem onde eles 
foram aplicados.
 O destino adminis-
trativo de Urucânia voltou 
para as mães de José Márcio 
Gomes Osório. A posse ainda 
não foi marcada. Urucânia é 
conhecida por ser a cidade 
do milagroso Padre Antô-
nio Ribeiro Pinto. O muni-
cípio fica a 33 quilômetros 
de Ponte Nova, com acesso 
pela Rodovia MG 329. Possui 
10.600 habitantes, confor-
me o Censo do IBGE, realiza-
do em 2022/2023.

horas, Montanha agradeceu 
sua esposa Jeane Ribeiro Sil-
va, o presidente que deixava 
o cargo Luiz Gustavo Carvas 
e sua esposa, Renata Lean-
dra de Oliveira Carvas, pre-
sidente da Casa da Amizade. 
Agradeceu aos presentes e 
representantes da imprensa. 
Na mesma noite, tomou pos-
se o presidente do Rotary 
Club Ponte Nova Piranga, 
Jóber de Oliveira.

O novo prefeito de Urucânia, Dr. Marcola, faz pronunciamento, após ser empossado pela Câ-
mara Municipal, ao lado da esposa Francielly

O novo prefeito de Urucânia, Dr. Marcola, faz pronunciamento, após ser empossado pela Câ-
mara Municipal, ao lado da esposa Francielly

Jeane Ribeiro Silva, Detetive Montanha, Jóber de Oliveira e sua esposa Laís Gonçalves

Rádio Montanhesa 670 Khz recebe Imagem 
Peregrina de Nossa Senhora de Santana

 Na quarta-feira, 
12 de julho, o pároco de 
Guaraciaba Padre Geral-
do Trindade esteve pre-
sente no Programa Vi-
cente de Freitas, a partir 
de 13h30min, quando foi 
entrevistado pelo radia-
lista Vicente de Freitas, 
com a cobertura fotográ-
fica e reacional do Líder 
Notícias. O padre Geral-
do Trindade falou da Fes-
ta Santana, que vai co-
meçar no dia 22 de julho, 
com o ápice do dia 26, de-
dicado à santa padroeira 
de Guaraciaba.
 O padre disse que 
a Festa de Santana come-
çou mesmo, foi no dia 02 
de julho, quando houve 
missa na matriz local, 
concentração na praça e 

carreata para o outro lado 
Rio Piranga, onde acon-
tecerão os festejos, inclu-
sive com shows musicais 
(Veja na página 11). No 
local foi celebrada outra 
missa com as imagens 

dos santos padroeiros das 
comunidades rurais. Na 
tarde de 12 de julho, o Pa-
dre Geraldo Trindade deu 
uma bênção para todos os 
ouvintes da Rádio Monta-
nhesa 670 Khz.

Padre Geraldo Trindade com a imagem Peregrina de Nossa Senhora de Santana no estúdio 
da Rádio Montanhesa 670 Khz

Detetive Montanha toma posse como presidente 
do Rotary Club  Ponte Nova, em noite rotariana

REVIRAVOLTA EM URUCÂNIA



Olímpio do Viveiro com Ricardo Motta

@bruno7ventura – Realizando um sonho!

@ketalysouza – A alegria está em nós!@moacyrfialho – Eu amo tanto o que eu faço!

@irlandalazarino – Estilo diferente!

Sexta-feira, 14 de julho de 2023

Chico Augusto

 Na ExpoVale 2023 realizada no último final de semana em Ponte Nova, o 
presidente do Sindicato dos Produtores Rurais de Ponte Nova, Chico Augusto, rece-
beu uma homenagem especial dos produtores, comissão organizadora, familiares e 
amigos. Um momento de muita alegria, reconhecimento e gratidão. Parabéns, Chico! 
Um grande homem que faz muito por Ponte Nova!

 O assessor de comunicação da Câmara 
Municipal de Ponte Nova, repórter fotográfico 
registrou na região da Bartofil Distribuidora, 
nas proximidades da Rodoviária Velha, encon-
tro com o ex- coordenador do Viveiro de Mudas 
do Passa-Cinco, Olímpio Alves Costa (na bici-
cleta) e o ambientalista Ricardo Motta. “Essas 
mãos: quantas mudas plantaram? E as se-
mentes que semearam?”, comentou Ronaldo 
Fernandes, após o registro da imagem.

 O Procurador Jurídico do município de Barra 
Longa, Dr. Geraldo Jannus (dir.), em reunião reali-
zada em Mariana, no Fórum dos Prefeitos atingidos 
pela Lama da Samarco. Na data, 22/06, o advogado 
Geraldo Jannus, radialista e ex-editor do Líder No-
tícias encontrou-se com ministro da Justiça e Se-
gurança Pública de Dilma Roussef, advogado José 
Eduardo Cardozo, que a defendeu do Golpe de 2016. 
Agora ele é representante do escritório brasileiro do 
Pogust Goodhead que defende as prefeituras e mais 
de 200 ações, na Inglaterra, contra a BHP Billiton.

Geraldo Jannus e o ministro
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Câmara de Ponte Nova entra em 
recesso e volta somente em agosto
 A Câmara Munici-
pal de Ponte Nova encerrou 
as atividades legislativas do 
primeiro semestre de 2023 
no dia 06 de julho, quinta-
-feira passada. No último 
encontro, os 13 parlamenta-
res realizaram participaram 
a 2ª Reunião Extraordinária 
do recesso de julho. As reu-
niões ordinárias voltam no 
dia 03 de agosto, 1º quinta-
-feira do mês.
 Conforme esclare-
cimento da Divisão de Co-
municação do Legislativo 
ponte-novense, o Regimen-
to Interno da Câmara deter-
mina que o recesso só pode 
ter início depois de votada a 
Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias (LDO). O projeto de 
lei do Poder Executivo que 
dispõe sobre as Diretrizes 
Orçamentárias para o exer-
cício de 2024, foi votado pe-
los vereadores na reunião 
no dia 29 de junho.
 O recesso está 
previsto na Constituição 
Federal: são 02 (dois) perí-

odos legislativos por ano. A 
pausa legislativa também é 
estabelecida no Regimento 
Interno da Câmara, em seu 
artigo nº 125. Apenas as 
Reuniões Plenárias ficam 
suspensas durante o reces-
so, mas as Extraordinárias 
podem acontecer, caso o 
prefeito convoque os verea-
dores para votação de maté-
rias urgentes.
 Os vereadores 
continuam exercendo suas 
atividades legislativas nor-
malmente, recebendo os 
pleitos populares, acompa-

nhando e fiscalizando as 
atividades da Prefeitura e 
questões relevantes para o 
Município.
 O setor administra-
tivo da Câmara, incluindo a 
Biblioteca Maria de Abreu e 
o Centro de Memória, fun-
cionam normalmente. Des-
sa forma, qualquer cidadão 
que necessite dos serviços 
prestados pela Câmara de 
Ponte Nova poderá utilizá-
-los. O horário de atendi-
mento é de segunda a sex-
ta-feira, das 12 horas até às 
18 horas.

VACINE-SE     CONTRA A GRIPE.

NÃO DEIXE A SUA SAÚDE

DEPOIS.PARa

Prazo

estendido

até 31

de julho.

Saiba mais em: saude.mg.gov.br/gripe

Procure a Unidade Básica de Saúde mais 
próxima e leve o cartão de vacinação.

O Governo de Minas investiu quatro vezes mais nas UPAs para 
enfrentar as doenças respiratórias, mais comuns nesta época do ano. 
O cuidado não para por aí. Agora, o prazo para se vacinar contra 
a gripe vai até 31 de julho. A vacina é segura e gratuita para toda  
a população acima de 6 meses. Fique em dia com a sua saúde.

Legislativo de Ponte Nova aposta na 
modernização do seu sistema de segurança
 “A atual Mesa Di-
retora da Câmara Munici-
pal de Ponte Nova, desde 
que tomou posse em janei-
ro de 2023, vem adotando 
medidas para melhorar a 
segurança na sede do Poder 
Legislativo. Ao mesmo tem-
po, também contribui para 
a melhoria da segurança 
pública no município”, fiz 
nota publicada pela Divisão 
de Comunicação do Legisla-
tivo ponte-novense.
 Segundo a nota 
publicada nas médias digi-
tais, depois de visita ao co-
mando da 21ª Companhia 
Independente de Polícia 
Militar, localizado no Bairro 
Guarapiranga, o presidente 
da Mesa Diretora, verea-
dor Dr. Wellerson Mayrink 
(PSB), determinou a amplia-
ção do número de câmeras 
de segurança em ambientes 
externos da Câmara. Várias 
câmeras estão sendo com-

partilhadas com a Polícia 
Militar com imagens em 
tempo real e que registram 
ângulos das vias do entor-
no da Câmara e da Praça da 
Democracia, que fica ao lado 
do prédio-sede.
 A Câmara publi-
cou edital para aquisição de 
catraca eletrônica com con-
trolador de acesso facial, 
aplicativo de gerenciamen-

to e portal detector de me-
tal para instalação na sede, 
que fica localizada na Ave-
nida Dr. Cristiano de Freitas 
Castro, 74, na Chácara Vas-
concelos (CDI). O equipa-
mento permitirá o controle 
de acesso às dependências 
da Câmara pelos servido-
res, vereadores, terceiriza-
dos, visitantes e do público 
em geral.

Sistema de monitoramento da Câmara de Ponte Nova está interligado com o quartel da 
Polícia Militar, no Guarapiranga
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Hospital de Nossa Senhora das Dores recebe 
homenagem do Sindicato dos Produtores Rurais

Flagrante da homenagem: Chico Augusto, presidente do Sindicato dos Produtores Rurais; Zezé 
Bueno, Ariadne Lanna Magalhães, ex-secretária municipal de Saúde; Chiquinho Cunha; deputado 
estadual Adriano Alvarenga; Fulano de tal, Sicrano, José Maurício Morais e Antônio Tonka Carlos 
Martins Brandão

Servidoras da UFOP aprendem a fazer levantamento de pessoas acidentadas

 No sábado passado, 
08 de julho, a Irmandade do 
Hospital de Nossa Senhora 
das Dores (HNSD) recebeu 
homenagem do Sindicato dos 
Produtores Rurais de Ponte 
Nova, na Exposição Agrope-
cuária, Industrial e Comercial 
do Vale do Piranga/Expovale, 
realizada entre os dias 05 e 
08 de julho, no Parque de Ex-
posições Ernesto Trivellato, 
no Guarapiranga.
 O HNSD foi homena-
geado pelos 150 anos de his-
tória, que serão comemorados 
em 21 de setembro desde ano, 
2023. Representaram o HNSD 
o provedor Francisco Rodri-
gues da Cunha Neto Chiqui-
nho Cunha, o consultor José 
Zezé Bueno de Magalhães, o 
assistente da provedoria José 
Maurício Morais, e a secretá-
ria Clélia Gomes.

Deputado estadual Adriano Alvarenga (PP)

 O secretário de Esta-
do de Saúde de Minas Gerais, 
Fábio Baccheretti, visitará 
o município de Ponte Nova 
nesta sexta-feira, 14 de julho. 
O secretário, em companhia 

do deputado estadual vai re-
alizar a entrega de tomógra-
fos para os hospitais Arnaldo 
Gavazza Filho (HAG) Nossa 
Senhora das Dores (HNSD), 
sendo 01 (um) aparelho para 

 José Bueno de Ma-
galhães, que também é pre-
sidente do Conselho Curador 
do Hospital Arnaldo Gavazza 
Filho, recebeu uma homena-
gem individual pelos serviços 
prestados à saúde no municí-

casa instituição de saúde O 
atendimento à imprensa será 
às 09h45min, no HAG.
 As visitas serão de 
forma interna às 08h30min 
no HAG e 10 horas no HNSD. 
Segundo informações da as-
sessoria de comunicação dos 
hospitais, o deputado estadu-
al Adriano Alvarenga estará 
anunciando as emendas par-
lamentares (recursos financei-
ros) que ele destina a saúde de 
Ponte Nova. Na agenda tem vi-
sita às obras da Fundação He-
mominas, em frente a CEMIG. 
A partir de 11h30min, encon-
tro com lideranças políticas 
regionais, no Restaurante do 
Pontenovense Futebol Clube, 
no Centro Histórico.

pio. “Agradecemos ao Sindi-
cato pela homenagem e pelo 
reconhecimento do trabalho 
feito pelo HNSD”, diz nota da 
assessoria de Comunicação 
publicadas nas mídias digitais 
a instituição de saúde.

Secretário de Estado de Saúde visita hospitais em 
Ponte Nova, junto com o deputado Adriano Alvarenga

 A UFOP (Universida-
de Federal de Ouro Preto) deu 
início à 2ª etapa do curso de 
Formação de Brigadista Orgâ-
nico, no Instituto de Ciências 
Humanas e Sociais (ICHS), 
na terça-feira, 11) de julho A 
iniciativa foi realizada pela 
Coordenadoria de Desenvol-
vimento de Pessoal (CDP).
 O coordenador do 
CDP, Tiago Teuber, ressalta a 
importância dessa formação 
para a comunidade acadê-
mica: "Como o treinamento 
envolve primeiros socorros 
e combate a incêndios, ele 
acaba sendo fundamental 
para a vida dos servidores 
e dos alunos”, disse. O curso 
de brigadistas incluiu uma 
prova teórica sobre o ma-
terial disponibilizado pelo 
Corpo de Bombeiros, prá-
ticas de primeiros socorros 
e combate à fase inicial de 
incêndios e também escla-

recimentos sobre situações 
comuns de emergência que 
podem ocorrer no ambiente 
da Universidade.
 O curso contou com a 
participação de 52 servidores 
e prosseguiu na quinta-feira, 
13/07, no campus Morro do 
Cruzeiro, na Concha Acústica, 

já com a participação de 72 
servidores. O ponto de encon-
tro será no auditório do Centro 
de Educação Aberta e a Dis-
tância. A formação de Briga-
dista Orgânico também já foi 
realizada no campus de João 
Monlevade, cidade do Médio 
Piracicaba.

UFOP inova e lança curso de Brigadista 
Orgânico em parceria com Corpo de Bombeiros

 Será inaugurado 
nesta sexta-feira, 14 de ju-
lho, em Viçosa, o novo pré-
dio da Unidade de Vigilân-
cia em Zoonoses (Centro 
Municipal de Zoonoses), 
edificação construída em 
terreno próprio do muni-
cípio, na Colônia Vaz de 
Melo. A partir desta data, 
os serviços, que já são pres-
tados pela secretaria mu-
nicipal de Saúde passarão 
a ser oferecidos em local 
adequado para melhor 
atendimento à população.
 O imóvel tem uma 
área construída de cerca de 
400 metros quadrados que 
abrange sede administrati-
va, salas de vacinação e de 
necropsia; canis coletivos, 
individuais e de adoção; e 
depósitos para ração, ma-
teriais de limpeza e outros 
suprimentos. O local está 
de acordo com as necessi-

dades epidemiológicas do 
interesse da saúde pública 
do Município de Viçosa, 
como a vigilância da raiva, 
da febre maculosa, da febre 
amarela, arboviroses e de-
mais zoonoses.
 Segundo nota 
emitida pela secretaria 
municipal de Saúde, na-
quele espaço acontecerão 
estratégias referentes à vi-
gilância, à prevenção e ao 
controle de zoonoses de 
forma contínua e sistemá-
tica. “Não se trata de um 
canil municipal, clínica ou 
hospital, ONG e nem Dele-
gacia de Proteção Animal. 
No local não será feito 
resgate de animais, uma 
vez que não há nenhuma 
condição de abrigo para 
nenhuma espécie abando-
nada”, afirma categorica-
mente a publicação.

Viçosa inaugura Centro 
Municipal de Zoonoses, 

neste 14 de julho

A nova Unidade de Vigilância em Zoonoses foi construída na Colônia Vaz de Melo, em Viçosa
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Associação de bordadeiras e artesãos de Barra 
Longa terá sede com apoio do Poder Público

 No dia 05 de ju-
lho, membros do Conselho 
Municipal de Patrimônio 
e Cultura do município de 
Barra Longa reuniram-se 
para tratar de assuntos re-
lativos a ações de cultura e 
preservação do Patrimônio 
Histórico e Cultural do mu-
nicípio. O encontro ocorreu 
na sede da secretaria muni-
cipal de Cultura e Turismo, 
no centro da cidade, banha-
da pelos Rios do Carmo e 
Gualaxo do Norte, distante 
32 quilômetros de Ponte 
Nova, via MG 262 e a 22 qui-
lômetros via estrada com 
acesso pelo Bairro Rasa.
 Estiveram presen-
tes na reunião em Barra 
Longa todos os membros do 
Conselho, a coordenadora 
do Programa de Preserva-
ção da Memória Histórica, 

 O vereador Marcos 
Fialho expressou preocupa-
ção com a paralisação das 
obras da Estação de Trata-
mento de Esgoto da Barri-
nha (ETE-Barrinha), em Vi-
çosa. Seu pronunciamento 
aconteceu durante reunião 
ordinária realizada dia 04 
de julho. Segundo o verea-
dor, a empresa responsável 
pela obra está retirando seus 
equipamentos e materiais, 
pois o contrato chegou ao 
fim. Ele ressalta que já foram 
investidos 17 milhões de re-
ais na estrutura que estava 
em construção desde 2010.
 O parlamentar mu-
nicipal relembra a Comissão 
Parlamentar de Inquérito 
(CPI) instaurada em maio 

Cultural e Artística, além 
da presidente do Conselho, 
Larissa Lisboa Carneiro, e 
representantes da Funda-
ção Renova.
 Dentre os assuntos 
tratados, abordou-se sobre 
a aprovação do aluguel 
para a ABBA (Associação 
Barralonguense de Borda-
deiras e Artesãos), sobre as 
tratativas de acordo com a 
Dra. Laura Freitas, que é re-
presentante dos proprietá-
rios dos imóveis tombados 
no escopo do PG12, sobre 
solução conjunta para o 
imóvel inventariado "Bar 
do Raimundo".
 A reunião tratou 
ainda de projetos em an-
damento pela secretaria 
municipal de Cultura e Tu-
rismo do Município, entre 
estes o “Barralonguense 

de 2021 para investigar o 
processo licitatório e a exe-
cução das obras da estação. 
No relatório final da CPI, 
da qual participou, Marcos 
Fialho, destacou questões 
como a alteração do local 
projetado sem embasamen-
to técnico, danos ambien-
tais e aquisição de materiais 
inservíveis. Em outubro de 
2022, foi aprovado um pro-
jeto de lei complementar 
que autoriza o Poder Execu-
tivo a contratar uma opera-
ção de crédito para custear a 
finalização da obra.
 O vereador Marcos 
Fialho questiona a política 
ambiental do município e 
sugere que o prefeito reava-
lie os gestores e a equipe do 

Ausente”, previsto para 
acontecer durante o feriado 
de Independência do Brasil, 
dia 07 de setembro. Houve 
ainda Consulta Pública com 
esclarecimentos sobre a Lei 
Paulo Gustavo, assim como 

Serviço Autônomo de Água e 
Esgoto (SAAE), já que a au-
tarquia não apresenta resul-
tados significativos. Ele aler-

coletar propostas de como 
os recursos devem ser dis-
tribuídos no município, di-
visões de categorias e valo-
res, além dos demais itens 
relevantes para a constru-
ção dos editais.

ta para o prejuízo que Viçosa 
sofrerá nos próximos anos 
devido à falta de conclusão 
da estação de tratamento.

Flagrante da reunião realizada em Barra Longa, em 05 de julho de 2023

 Na noite de 05 de 
julho , o Centro de Eventos 
Parthenon recebeu a forma-
tura dos alunos integrantes 
do Programa de Educação 
Ambiental (Progea) matri-
culados no 4º e 5º anos do 
Ensino Fundamental da Es-
cola Estadual Madre Santa 
Face e do Colégio Nossa Se-
nhora do Carmo. O Progea 
é desenvolvido pela Polícia 
Militar do Estado de Minas 
Gerais, por meio da 4ª Cia 
da Polícia Militar de Meio 
Ambiente, e contou com as 
parcerias da Prefeitura de 
Viçosa, da secretaria estadu-
al de Educação e do Colégio 
Nossa Senhora do Carmo.
 Durante o pro-
grama, os alunos foram 
instruídos a adotar com-
portamentos socioambien-
tais que contribuam para 
a sustentabilidade e quali-
dade de vida. Is estudantes 
são orientados a fomentar 
o processo de mobilização 
social visando o estabele-
cimento de uma rede social 
local para a minimização 
ou solução dos problemas 
ambientais detectados no 
ambiente escolar.
 Nas instruções e 
aulas monitores pelos po-
liciais militares do Meio 
Ambiente, os meninos e 
meninas conseguem pro-
mover a compreensão entre 
o ambiente rural e urbano e 

sua inter-relação, focando 
na utilização responsável 
dos recursos naturais e arti-
ficiais. Consumo consciente 
do bens naturais é a temáti-
ca central do curso.
 Durante a soleni-
dade, o prefeito de Viçosa, 
Raimundo da Violeira foi 
homenageado por apoiar e 
reconhecer a importância 
do trabalho desenvolvido 
pelos policiais ambientais 
de Viçosa junto aos estu-
dantes locais. O mediador 
do Progea, cabo Rodrigo 
Melo, também foi homena-
geado por sua destacada 
atuação frente ao programa 
no município. As educa-
doras de ambas as escolas 
também foram homenagea-
das por atuarem com afinco 
na educação ambiental dos 
seus alunos.
 Conforme divulga-
do na imprensa de Viçosa e 
que circula no site da Polícia 
Militar, estiveram presentes 
na cerimônia o prefeito de 
Viçosa, Raimundo da Vio-
leira Cardoso Nonato; o co-
mandante da 4ª Companhia 
da Polícia Militar de Meio 
Ambiente (Juiz de Fora), Ja-
der Augusto de Oliveira; a 
superintendente regional de 
Ensino de Ponte Nova, Rosa-
ne Name dos Reis Fialho e 
o assessor especial da Pró-
-reitoria de Ensino da UFV, 
Thiago Mendonça.

Formatura do Programa de Educação 
Ambiental destaca conscientização 
ambiental no município de Viçosa

Formandos do Progea e o comandante da 4ª Companhia da Polícia do Meio Ambiente, ca-
pitão Jader Augusto de Oliveira

MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

Estes dados melhoram a situação de Helder Barbalho para a COP-30 que será realizada no 
Belém (Pará), em 2025

Vereador Marcos Fialho (sem partido) está preocupado com a paralisação das obras da ETE 
-Barrinha, em Viçosa

 Após 05 (cinco) 
anos consecutivos de alta, a 
área sob alerta de desmata-
mento na Amazônia teve fi-
nalmente queda de 33% no 
primeiro semestre de 2023, 
segundo dados divulgados 
pelo Ministério do Meio Am-
biente e Mudança do Clima.
 O balanço apresen-
tado também mostra que 
Mato Grosso superou o Pará 
como estado com maior 
área sob alerta de desma-
tamento, com 34% do total 
contabilizado. O estado con-
trariou a tendência regional 

e e teve aumento de 7,1% na 
área sob alerta de desmata-
mento no primeiro semestre 
de 2023. Já o Pará teve uma 
redução de 32,6%.
 Helder Barbalho é 
hoje um dos governadores 
mais próximos de Lula e 
precisa mostrar muito servi-
ço até a COP-30 – Conferên-
cia das Nações Unidas sobre 
Mudança do Clima – que 
será será realizada no esta-
do que ele governa. Essa vi-
rada é boa para o presidente 
Lula , mas para o governa-
dor também.

Amazônia melhora e tem redução de 33% 
em áreas sob alerta de desmatamento

Empresa Perfil Engenharia retira equipamentos 
do canteiro de obras da ETE de Viçosa
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Febre maculosa é doença grave que 
exige tratamento imediato

TRATAMENTO IMEDIATO
 “A febre macu-
losa tem boa chance 
de cura, se tratada nos 
primeiros dias de mani-
festação dos sintomas. 
Depois do 5º dia, con-
tudo, o risco de morte é 
extremamente alto”, diz 
Mariana Varella, edito-
ra-chefe do Portal Drau-
zio Varella. Jornalista 
de saúde, é formada em 
Ciências Sociais e pós-
-graduanda na Facul-
dade de Saúde Pública 
da USP. Interessa-se por 
saúde pública e saúde 
da mulher.
 Como os exames 
laboratoriais que con-
firmam o diagnóstico 
podem demorar a sair 

 O surto de febre 
maculosa em Campinas, 
interior do estado de São 
Paulo matou 04 (quatro) 
pessoas, todas participan-
tes de um mesmo evento 
na cidade, ocorrido no fim 
de maio. O pequeno surto 
chamou a atenção para um 
fato já conhecido para os 
epidemiologistas: as áreas 
verdes da
cidade concentram boa 
parte dos casos da doença 
no Brasil há muitos anos.
 Cidades próximas 
a Campinas, como Piraci-
caba e Valinhos, também 
costumam apresentar ca-
sos anuais da doença. As 
regiões Sul e Sudeste, com 
destaque para o estado de 
São Paulo, responsável 

e o tratamento rápido 
é primordial, médicos 
recomendam que, na 
suspeita da doença, os 

pela maioria dos casos, 
concentram a quase tota-
lidade dos diagnósticos da 
doença.
 A Vigilância em 
Saúde de Manhuaçu, Zona 
da Mata, região do Capa-
raó, em Minas Gerais, con-
firmou a morte de 01 (um) 
homem de 54 anos por fe-
bre maculosa .A prefeitura 
confirmou a informação 
somente no dia 1º julho, 
mas ele morreu em 26 de 
abril. Outra pessoas in-
fectada foi descoberta se-
mana passada, 06/07, na 
cidade de Matias Barbosa, 
vizinha de Juiz de Fora.
 A doença infec-
ciosa é transmitida pelo 
carrapato-estrela, também 
chamado de micuim um 

medicamentos antibi-
óticos sejam prescritos 
imediatamente.
 Nem sempre os 

parasita de animais, como 
as capivaras, mas tem 
cura, desde que tratada no 
início dos sintomas, que 

sintomas são específicos 
e em geral podem ser 
confundidos com outras 
doenças mais comuns. 

são febre, dor de cabeça e 
no corpo e, em alguns ca-
sos, manchas vermelhas 
na pele. Nem todo carra-

Assim, é essencial que o 
paciente informe os pro-
fissionais de saúde caso
tenha frequentado regi-
ões como fazendas, sí-
tios, chácaras e demais 
zonas rurais ou de mata.
 Eliminar os ani-
mais não é solução se-
quer para evitar a febre 
maculosa. É preciso 
monitorar e controlar as 
populações de animais 
arrancados de seu habi-
tat natural e convencer 
o ser humano de que 
intervir no equilíbrio 
ecológico tem um preço 
que, a julgar pelas últi-
mas décadas, será cada 
vez mais alto.

pato-estrela transmite a 
febre maculosa: é preciso 
que ele esteja com a bacté-
ria Rickettsia rickettsii.

Carrapato-estrela (Amblyomma cajennense) transmite a febre maculoso se estiver infectado com a bactéria do gênero Rickettsia rickettsii.
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

Harpia ou gavião-real: maior ave de rapina 
do Brasil foi vista em Almenara, Norte de MG
 “Há vários 
anos registro aves, 
mas nunca publiquei. 
Hoje, 25 de junho de 
2023,  para abrir mi-
nhas postagens no 
wikiaves, segue um 
registro mais que es-
pecial. Eu estava pas-
sarinhando na pre-

calma e observando 
tudo ao redor. "Come-
cei a tremer de emoção 
e fiz vários registros 
simultâneos e seguem 
aqui para comprovar-
mos que Minas Gerais 
também é terra da har-
pia”, diz Osvaldo Re-
zende, registrando uma 

sença dos meus filhos, 
esposa e sobrinhos, na 
região do Complexo do 
Limoeiro, em Almena-
ra, norte de Minas Ge-
rais, daí meu sobrinho 
gritou “olha o gavião!” 
Quando olhei para 
cima, de uma frondo-
sa árvore, estava ela 

Lifer, espécie que um 
observador de aves está 
avistando (livre, na na-
tureza) pela primeira 
vez. Muitos observado-
res de aves fazem uma 
lista de todas as aves 
que já observaram em 
sua vida, chamada em 
inglês de Life List.
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Escolas estaduais têm até dia 31 de julho 
para conferir dados do Censo Escolar

 O período para 
a coleta das informações 
referentes à Matrícula Ini-
cial do Censo Escolar 2023 
vai até dia 31 de julho. Os 
dados das escolas da rede 
estadual de MG estão sen-
do migrados do Sistema 
Mineiro de Administração 
Escolar (Simade) para o 
EducaCenso, ferramenta 
que faz a radiografia deta-
lhada do sistema educacio-
nal brasileiro.
 O gestor de cada 
escola deve ficar atento 
para, após a migração, con-
ferir os dados. Caso seja ne-
cessário poderá acrescen-
tar a informação faltante de 
acordo com a data base do 
censo, que neste ano foi 31 
de maio. Nesta etapa, são 
inseridas as informações 
referentes aos gestores, es-

 Os jovens da rede 
pública de ensino de todo 
o estado de Minas Gerais, 
escolas estaduais e munici-
pais, já podem se inscrever 
no processo seletivo do Ins-
tituto PROA, são 02 (duas) 
mil vagas exclusivas para 
jovens, de 17 a 22 anos, for-
mados ou que estão se for-
mando esse ano no Ensino 
Médio em escolas da rede 
pública de ensino.
 O processo seleti-
vo está aberto até o dia 04 
de setembro. Para partici-
par, os interessados devem 
fazer a inscrição no site do 
PROA, depois responder a 
um teste básico de língua 
portuguesa, matemática 
e análise de perfil e, se for 
aprovado, o jovem segue 

 Pela primeira vez, 
01 (uma) exposição da Pi-
nacoteca da UFV (Universi-
dade Federal de Viçosa teve 
seu circuito de visitação 
adaptado para receber pes-
soas com baixa visão e ce-
gueira. Isso possibilitou que 
o ambiente, na exposição 
Tanto Mar, recebesse um 
grupo do Centro Especia-
lizado em Reabilitação da 
APAEViçosa e estudantes da 
UFV com deficiência visual. 
Por meio do recurso de aces-
sibilidade Audiodescrição 
(AD), os visitantes puderam 
conhecer as fotografias e po-

colas, turmas, alunos e pro-
fissionais escolares em sala 
de aula.
 Após 31 de julho, 
os dados serão validados 
e confirmados para publi-
cação pelo Instituto Nacio-

para a etapa de preenchi-
mento dos dados pessoais 
para realizar a matrícula no 
curso.
 O curso do PROA 
tem 100 horas e é dividido 
em 04 (quatro) módulos 
que preparam os alunos 
para definirem metas pro-
fissionais e se saírem bem 

esias que compõem a expo-
sição.
 O processo de 
adaptação para a acessibi-
lidade se estendeu ao Mu-
seu Histórico com o ofere-
cimento da visita mediada 
e manipulação de peças do 
acervo, possibilitando a ex-
perimentação do objeto mu-
seológico para “enxergá-lo” 
por meio do tato. A adapta-
ção do circuito de visitação 
por meio da audiodescrição, 
bem como a preparação da 
equipe do Museu Histórico 
e da Pinacoteca e a seleção 
de peças dos acervos para 

nal de Estudos e Pesquisas 
Educacionais Anísio Tei-
xeira (Inep) do Governo Fe-
deral. A previsão é a de que 
os resultados sejam divul-
gados em setembro. Após 
essa publicação, iniciará o 

nas entrevistas de empre-
go: autoconhecimento, pro-
jeto profissional, raciocínio 
lógico e comunicação. São 
07h30min de aulas por se-
mana, em média 01h30min 
por dia, de segunda a sex-
ta-feira. Semanalmente há 
também encontros ao vivo 
mediados por tutores, sem-

manipulação, contou com 
o suporte da Unidade Inter-
disciplinar de Políticas In-

período de Retificação. A 
divulgação dos dados finais 
está prevista para janei-
ro de 2024. Já a segunda 
etapa (Situação do Aluno) 
ocorrerá a partir de feverei-
ro do ano que vem.

pre às quartas-feiras.
 Os jovens podem 
optar por cursar 01 (um) 
5º módulo com trilha téc-
nica específica. São 07 
(sete) carreiras à escolha, 
patrocinadas por grandes 
empresas, com 50 horas de 
preparação para cada: Aná-
lise de Dados (patrocinado 
pelo iFood), Varejo (Funda-
ção Casas Bahia), Adminis-
tração (P&amp;G), Logísti-
ca (P&amp;G), UX Design 
(Accenture), Promoção de 
Marcas (BRF) e Educação 
Financeira (Bloomberg e 
Dahlia Capital). Ao final 
do curso, os participantes 
recebem certificado de con-
clusão e acesso a uma pla-
taforma exclusiva de vagas 
de emprego.

clusivas, da equipe técnica 
do CER III - Apae Viçosa, da 
Fratevi e da QuipoTech.

Momento especial na Pinacoteca da UFV com deficiente visual “enxergando” por meio de audiodescrição

 Já prestou atenção 
em quais perguntas vem na 
sua cabeça quando você co-
meça a se preparar para dar 
um passo na vida? Que his-
torinhas sua mente te conta 
para te impedir de realizar 
seus sonhos?
 Que você não vai 
dar conta?
 Que é muito difícil?
 Que seu sonho é 
bobagem?
 Que você já tentou 
isso antes?
 O novo dá medo 
mesmo e nossa mente é 
preparada para nos defen-
der do perigo e buscar ca-
minhos já conhecidos, ao 
invés de assumir os riscos 
de algo desconhecido. Por 
causa disso, criamos vários 
mecanismos que nos levam 
a fugir das percepções, nos 
sabotar e criar algumas bar-
reiras e, um deles, é esse 
blá, blá, blá mental.
 A primeira coisa 
que precisamos fazer é cuidar 
para silenciar a mente desse 
falatório, reconhecendo nos-
sos medos, dando nomes a 
eles, pensando racionalmen-
te os riscos que corremos se 
fizermos tal coisa. 
 Na sequência 
precisamos nos desafiar a 
pensar no que vai aconte-
cer conosco e com a nossa 
vida se NÃO fizermos o que 
queremos. 
 Geralmente a res-
posta é a mesma, a de que 
nossa vida não vai mudar 
e que, o risco de nos tor-
narmos infelizes e cada vez 
mais distantes dos nossos 
sonhos é grande. Isso por-
que não existe mudança 
sem risco... para não correr 
risco nenhum, precisaremos 
abrir mão dos nossos so-
nhos! E eu te pergunto: será 

que vale mesmo a pena?
 Infelizmente os 
medos costumam funcionar 
como se fosse uma ponte 
quebrada no caminho en-
tre o coração e o cérebro. O 
grande risco disso é que eles 
fiquem para sempre nos im-
pedindo de conectaresses 
dois espaços dentro de nós 
e realizar os desejos que o 
nosso coração pede.
 Ao invés disso, te 
convido a se conectar com o 
seu desejo para reconstruir 
sua ponte, topa? Pegue um 
papel e responda para si 
mesma: se você pudesse es-
colher o que quisesse, sem 
medo de dar errado, como 
seria sua vida? O que você 
ousaria sonhar de todo o seu 
coração? Te escuta. Te sinta. 
Confia.

Com carinho,
Vivy Mota

 (*) Vivyane Bran-
dão Totino Motta é psi-
cóloga (CRP 04/29776), 
analista corporal e men-
tora de desenvolvimento. 
Escreve na 3ª semana de 
cada mês. Instagram: @
vivymota.psi; contato: (31) 
97358-3024

(*) Vivyane Totino Motta

Medo: aquilo que está 
entre você e seus sonhos

Rede Pública de Ensino de MG tem 02 mil vagas 
gratuitas para cursos de capacitação profissional

Pinacoteca da UFV tem acessibilidade 
para deficiente visual em exposição especial
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Tiago Delgado

Momento do lançamento da "Revista do Esporte Clube Palmeirense 80 Anos"

Quarteto Ad Libitum Délcio Stavanato

 Na noite de 
quarta-feira, 12 de ju-
lho, na Praça de Es-
portes do Clube Índio, 
localizada no Bairro 
Guarapiranga, aconte-
ceu o lançamento da 
"Revista Esporte Clube 
Palmeirense 80 Anos", 
produção literária e de 
pesquisa dos escritores 
Gilson José de Oliveira, 
ex-colunista do Líder 
Notícias, e Alfredo Pa-
dovani, ex-presidente 
do clube nascido no 
Bairro Palmeiras.
 O evento foi 
apresentado pelo ati-
vista cultural Luiz 
Raimundo de Olivei-
ra, que já foi colunista 
cultural do Líder Notí-
cias, que anunciou um 
vídeo sobre os 80 anos 

 O quarteto de 
cordas (violinos, viola, 
violoncelo) Ad Libitum (à 
vontade) junto com o cla-
rinetista ponte-novense 
Tiago Delgado apresen-
tam “De Mozart a Bosco”. 
Este concerto de música 
erudita é um passeio por 
danças europeias como o 

João Bosco.
 A p r e s e n t a ç ã o 
do Quarteto Ad Libitum 
será no dia 25 de julho, 
a partir de 19h3omin, no 
auditório da OAB Ponte 
Nova, Avenida Caetano 
Marinho, 209, no Centro 
Histórico de Ponte Nova. 
O Quarteto Ad Libitum de 

seguida, o presidente 
do Clubre, Guto Malta, 
conduziu bate-papo 

minueto e rondo, através 
da música do compositor
Wolfgang Amadeus Mo-
zart, à gêneros afro-bra-
sileiros como o maxixe, 
baião, frevo, e o choro, 
através da através da mú-
sica dos compositores 
Wagner Tiso, Paulo Mou-
ra, e do ponte-novense 

da agremiação de fute-
bol, com narração de 
Luciano Duarte. Em, 

Belo Horizonte é prepara-
do para exibições em fes-
tas de casamento e aniver-
sários e toca em eventos 
especiais de cultura, em 
universidades e centros 
culturais. Em Ponte Nova 
ele receberá reforço no 
violão do música e maes-
tro Délcio Stavanato.

com os convidados e 
explicação dos autores 
da revista.

 Nos primeiros meses 
da Revolução Francesa, reina-
va uma grande agitação em Pa-
ris. Na Primavera de 1789, os 
Estados Gerais recusaram-se a 
se dissolver e transformaram-
-se em Assembleia Nacional 
Constituinte.
 Em julho, o rei Luís 
XVI manda vir novas tropas e 
demite Necker, ministro popu-
lar. Na manhã de 14 de julho, o 
povo de Paris saqueia o Hôtel 
des Invalides (dependências 
militares destinadas a abrigar 
soldados feridos em combate) 
apreendendo armas e dirigin-
do-se em seguida a 01 (uma) 
velha fortaleza real, a Basti-
lha. Depois de um sangrento 
tiroteio, ele ocupa a fortaleza e 
liberta alguns prisioneiros que 
ali se encontravam.
 A tomada da Bastilha 

é uma primeira vitória do povo 
de Paris contra um símbolo 
do antigo regime. O edifício, 
aliás, foi totalmente demolido 
nos meses seguintes. A "festa 
da Federação" em 14 de julho 
de 1790, celebra com grande 
pompa o primeiro aniversário 
da insurreição. Em Paris, no 
Campo de Marte, uma missa 
é celebrada por ordem de Tal-
leyrand, no altar da pátria.
 Charles-Maurice de 
Talleyrand-Périgord foi polí-
tico e diplomata francês. Ele 
ocupou em 04 (quatro) oca-
siões diferentes o cargo de 
Ministro dos Negócios Estran-
geiros e também foi o primeiro 
Primeiro-ministro da França 
entre julho e setembro de 1815 
sob Luís XVIII depois da res-
tauração francesa.

 Nos anos seguintes, 
a comemoração do 14 de julho 
de 1789 é abandonada, até que 
a III República, em particular 
Gambetta, então presidente da 
Câmara, procura celebrar os 
fundamentos do regime. Sob 
proposta do deputado Ben-
jamin Raspail, a lei de 06 de 
julho de 1880 transforma o 14 
de julho em Festa Nacional da 
República.
 Desde o início, des-
taca-se o caráter patriótico 
e militar da manifestação, 
como um testemunho do re-
erguimento da França após 
a derrota de 1870. Todas as 
comunas participam. A festa 

tem início com um desfile so-
lene com tochas e fanfarra da 
praça das armas à caserna, na 
noite do dia 13.
 No dia seguinte, os 
sinos das igrejas e as salvas 
de tiros anunciam o grande 
desfile, seguido de um almoço 
e de espetáculos de jogos. Os 
bailes e fogos de artifício en-
cerram o dia. Depois da aus-
teridade da guerra de 1914-
1918, o 14 de julho de 1919 
é uma grande celebração da 
vitória. Dentro do mesmo es-
pírito, o 14 de julho de 1945 é 
precedido de 03 (três) dias de 
comemorações cívicas.

Revolução francesa faz 234 anos: 
Liberdade, Igualdade e Fraternidade!

Festa Nacional da 
França: 14 de julho

A Festa Nacional da França é comemorada com desfiles à sombra do Arco do Triunfo e da 
Torre Eiffel, símbolos amados pelos franceses e pelos turistas do mundo todo

Quarteto Ad Libitum de BH com 
Tiago Delgado + Décio Stavanato

Lançamento da Revista dos 80 anos 
da Esporte Clube Palmeirense

Festa Nacional da França: 14 de julho
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Justiça proíbe Rio Casca de realizar licenciamento 
ambiental: irregularidades na Semam e no Codema

SAAE Viçosa tem prazo para pagar multa 
judicial de R$ 50 mil por descumprir TAC

 O Ministério Público 
(MP) obteve pedido de tute-
la de urgência atendido pela 
Justiça, que proíbe o Municí-
pio de Rio Casca de exercer a 
competência originária para 
o licenciamento ambiental 
de atividades ou empreendi-
mentos que causem ou pos-
sam causar impacto ambien-
tal. A decisão dá o prazo de 24 
horas para a Prefeitura cum-
prir a determinação, sob pena 
de multa de R$ 50 mil em 
cada ato administrativo de 
licenciamento ambiental li-
berado pelo município de Rio 
Casca. A decisão foi publicada 
no portal oficial do Ministério 
Público na data de 11 de julho 
de 2023.
 Além disso, a Justiça 
determina que a secretaria 
de estado de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentá-
vel (Semad), publique em seu 
portal oficial a informação de 
que Rio Casca está tempora-
riamente suspenso do exer-
cício para o licenciamento 
ambiental, sob pena de multa 
diária de R$ 200. Segundo o 
MP, desde novembro de 2019, 
Rio Casca assumiu atribui-
ções originárias para o licen-
ciamento, bem como para o 
monitoramento e a fiscaliza-
ção das atividades de impacto
ambiental local.
 Contudo, confor-
me destacado na Ação Civil 
Pública (ACP) do MP, para o 

 A Justiça de Viçosa 
atendeu pedido do Ministério 
Público Justiça determinando 
o prazo de 15 dias para que o 
Serviço Autônomo de Água e 
Esgoto (SAAE) de Viçosa,com-
prove o depósito da multa de 
R$ 50 mil por não ter cumpri-
do integralmente as obriga-
ções estabelecidas em decisão 
judicial de 2019.
 Entre as obriga-
ções,estavam: a de apresentar 
cronograma de readequação 
dos trechos da rede de distri-
buição em estado insatisfató-
rio de conservação, o que po-
dia comprometer a qualidade 
da água; providenciar a opera-
ção do decantador e do flocula-
dor da Estação de Tratamento 
de Água (ETA).
 O SAAE ainda deveria 
providenciar a conservação 
dos registros e estruturas de 
controle de vazão afluente, de 
água de lavagem e de água fil-
trada. O ajuizamento da Ação 
Civil Pública (ACP), em 2019, 
com o pedido de liminar, levou 

exercício das atribuições, é 
necessário que o Município 
possua, no mínimo, 01 (um) 
órgão ambiental capacitado
(secretaria municipal de 
Meio Ambiente/Semam) e 
Codema paritário e de cará-
ter deliberativo. O Ministério 
Pública aponta que a Semam 
não possui equipe técnica 
multidisciplinar, composta 
por profissionais devidamen-
te habilitados e em número 
compatível com a demanda 
de ações administrativas re-
lacionadas ao licenciamento 
e monitoramento ambiental.
 O MP também apon-
ta irregularidades em relação 
ao Conselho Municipal de 
Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (Codema), 
porque, segundo a institui-
ção, os membros desconhe-
cem suas funções e as ativi-

em conta a constatação feita 
pelo ministério Público de que 
o SAAE estava adotando práti-
cas que podiam comprometer 
a qualidade da água fornecida 
aos consumidores de Viçosa.
 Em 2020, jornais da 
região, inclusive o Líder No-
tícias, noticiaram que a situ-
ação da água continuava fora 

dades desempenhadas pelo 
órgão. Muitos dos membros 
do Codema só assinam as 
atas. As indicações dos mem-
bros da sociedade civil foram 
realizadas de forma aleatória.
 Em sua maioria, os 
membros não são pessoas en-
gajadas na causa ambiental e 
são integrantes da adminis-
tração municipal, exercendo 
cargos de confiança, sem ob-
servância da regra da parida-
de de representação da socie-
dade civil e do Poder Público. 
Não bastassem essas insufici-
ências, o Ministério Público 
afirma que Rio Casca não con-
ta com adequado sistema de 
informações ambientais, com 
canal de comunicação com o 
cidadão para fins de recebi-
mento de denúncias ou com 
gestão publicizada do Fundo 
Municipal do Meio Ambiente.

de parâmetros aceitáveis de 
coloração. Nesse mesmo ano, 
o promotor de Justiça Luís 
Cláudio Fonseca Magalhães 
decidiu ajuizar ação de exe-
cução da multa de R$ 50 mil, 
tendo em vista o não cumpri-
mento integral das obrigações 
estipuladas na liminar judi-
cial de 2019.

Rio Casca não pode mais fazer licenciamento ambiental por decisão judicial

 Saiu o edital secre-
taria de estado da Educação 
de Minas Gerais com oferta de 
19.878 vagas de nível médio e 
superior para diversos cargos 
do quadro de pessoal para tra-
balhar em escolas estaduais e 
em superintendências regio-
nais de Ensino, como é o caso 
de Ponte Nova. A remunera-
ção será entre R$ 1.623,94 
e R$ 5.876,21. As inscrições 
começarão no dia 31 de julho
até 29 de agosto de 2023. A 
taxa de inscrição fica entre R$ 
38,00 a R$ 43,00.
 As vagas são para 
Professor de Educação Básica 
(PEB), Especialista em Edu-
cação Básica (EEB), Analista 
Educacional (ANE), Analista 

de Educação Básica (AEB), 
Técnico da Educação (TDE) e 
Assistente Técnico de Educa-
ção Básica (ATB). Com prova 
objetiva previstas para os dias
22/Outubro/2023 e 29/Outu-
bro/2023 dependendo do car-
go escolhido, haverá também 
convocação para entrega de 
títulos através de edital.
 Os aprovados pres-
tarão serviços em diversas ci-
dades do estado, como Ponte 
Nova, Viçosa, Belo Horizonte, 
Contagem, Teófilo Otoni, Go-
vernador Valadares, Juiz de 
Fora, Pouso Alegre, Passos,
Patos de Minas, Ouro Preto, 
Montes Claros, Itajubá, Betim, 
Poços de Caldas e muitas ou-
tras cidades.

Prefeitura de Itabirito realiza concurso na área de Educação

MEIO AMBIENTE EM RISCO

Trabalhadores do SAAE/Viçosa trabalhando redes de água e esgoto, mas a instituição não cumpriu 
todos os acordos e tem que pagar multa de R$ 50.00

 No dia 04 de julho, o 
quartel da 21ª Companhia In-
dependente de Polícia Militar 
em Ponte Nova, localizado no 
Bairro Guarapiranga, recebeu 
Dra. Bárbara Martins, promo-
tora de Justiça da comarca de 
Ponte Nova. A integrante do 
Ministério Público que minis-
trou uma palestra aos militares.
 A palestra, que teve 
como tema a qualidade do 
Registro de Eventos de De-
fesa Social (REDS), também 
conhecido como B.O (Boletim 
de Ocorrência), produzido pe-
los militares, buscou orientar 
acerca dos aspectos jurídicos 

envolvendo o tema e impor-
tância das informações nele 
inseridas para a abertura ou 
arquivamento de 01 (uma) 
ação penal.
 Participaram do 
evento os comandantes regio-
nais, bem como militares do 
1º e 2º pelotões, além de mili-
tares do Pelotão Tático Móvel. 
A palestra foi considerada 
produtiva e elogiada pelos 
militares. Eles aproveitaram 
o momento para agregar mais 
informação e conhecimento 
jurídico, “aumentando, as-
sim, a qualidade na presta-
ção da Segurança Pública”.

Promotora de Justiça da comarca de 
Ponte Nova ministra palestra a militares

A promotora de Justiça Dra. Bárbara Martins ministrou palestra sobre REDS para militares 
no quartel da PM de Ponte Nova



Ex-companheiro agride mulher com socos e garrafadas 
no Bairro Triângulo Novo, na cidade de Ponte Nova
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Caminhão carregado com goiabas tomba no 
trevo de acesso ao Bairro Rasa, em Ponte Nova

Mulher é atropelada em Viçosa e sente fortes dores no joelho

Homem de 56 anos foi preso 
em flagrante por tráfico de drogas

 Segundo denún-
cias recebidas pela Polícia 
Militar, Wellington Altino de 
Souza agredia fisicamente 
sua companheira, que cla-
mava por socorro, na Rua 
Geraldo Ferreira, no Bairro 
Triângulo Novo. O fato acon-
teceu no dia 06 de julho, por 
volta das 22 horas, horário 
em que a Polícia Militar foi 
chamada para tentar re-
solver o que poderia ter se 
transformado em Feminicí-
dio. Os policiaisencontraram 
a mulher, 35 anos, ensan-
guentada e caída na calçada.
 Ela foi prontamen-
te socorrida pelo SAMU, 
mas não estava em condi-
ções de relatar o que havia 
acontecido. No interior da 
residência foram registra-
das cenas de violência, com 
várias garrafas quebradas e 
rastros de sangue espalha-
dos por diversos cômodos. 
Testemunhas relataram que 

 No final da tarde 
da segunda-feira 10 de ju-
lho, um caminhão de goia-
bas tombou no trevo de 
aceso ao bairro da rasa após 
perder os freios. De acordo 
com o Corpo de Bombei-
ros, o motorista Luiz Carlos 
Santana,vinha do Paraná 
trazendo a carga de goiabas 

 Uma mulher de 56 
anos foi atropelada por um 
carro na Avenida Joaquim 
Lopes de Faria, no Bairro 
Santo Antônio, em Viçosa. O 
acidente aconteceu na ma-
nhã de segunda-feira, dia 10 
de julho. De acordo com tes-
temunhas, a vítima foi atra-
vessar a rua quando o veículo 
esbarrou nela e a fez perder o 
equilíbrio e cair no chão.

Wellington, 34 anos, ex-
-companheiro da vítima, foi 
o agressor da mulher, com 
socos e garrafadas.
 O filho da vítima, ao 
tomar conhecimento do que 
estava acontecendo também 
testemunhou a cena de hor-
ror. Ele encontrou sua mãe 
caída e imóvel, enquanto 
Wellington Altino de Souz 
continuava a agredi-la com 
diversos socos. Ao conseguir 
entrar na residência, a víti-
ma conseguiu se levantar, 
mas o autor correu em sua 
direção para prosseguir com 
as agressões. Felizmente, o 
filho conseguiu contê-lo. Em 
seguida o homem vestiu 01 
(uma) camisa e fugiu.
 Segundo relatos do 
filho da vítima, Welington 
Altino de Souza, era usuário 
de entorpecentes e já havia 
agredido sua mãe em outras 
ocasiões. Ele era possessivo 
e não aceitava o término do 

para uma fazendo de Santa 
Cruz do Escalvado,que pro-
duz goiabada.
 Luiz ficou preso 
nas ferragens do caminhão 
que permaneceu de rodas 
para cima e foi socorrido 
pelo Corpo de Bombeiros. 
Ele apresentava escoriações 
pelo corpo e tinha grave fra-

 Populares aciona o 
Corpo de Bombeiros informa-
ram que a mulher foi socor-
rida se queixando de dores 
na região do joelho direito. 
Após o atendimento no local, 
a vítima foi conduzida para 
o Hospital São Sebastião. 
Ainda de acordo com os bom-
beiros, o motorista do carro 
aguardou a chegada da PM e 
prestou socorro à vítima.

relacionamento. No Hospi-
tal Arnaldo Gavazza Filho a 
mulher relatou que o autor 
começou a agredi-la após 
acreditar que o presente que 
ela havia recebido dos filhos, 
em comemoração ao seu 
aniversário, teria sido dado 
por outro homem. A mulher 
apresentava cortes profun-
dos no pescoço, rosto, tórax 
e braços.
 Durante a ocorrên-

tura no braço esquerdo. Ele 
foi levado para o Hospital 
Arnaldo Gavazza Filho pela 
equipe do SAMU Regional, 
onde foi medicado e teve 
seu braço enfaixado.
 O trânsito perma-
neceu interditado nos 02 
(dois) sentidos da via até 
o caminhão ser retirado. A 

cia, Wellington Altino de 
Souza, entrou em contato 
com a Polícia Militar e infor-
mou seu paradeiro, demons-
trando intenção de se en-
tregar. Fato que aconteceu 
horas depois. Ele foi preso 
na Rua João Alves de Oli-
veira e encaminhado para a 
Delegacia Regional de Polí-
cia Civil, Rua Felisberto Le-
opoldo, 252, no Bairro Santa 
Tereza (Gavetão).

carga de goiabas ficou es-
palhada pela pista sendo 
recolhida por populares já 
que o proprietário da carga 
informou não iria ficar com 
as goiabas. Ainda segun-
do informações a carga de 
goiabas era para a produ-
ção de goiabada, em Santa 
Cruz do Escalvado.

Cenas de sangue e violência estavam espalhadas na casa da mulher agredida pelo ex-companheiro

 Telefones celulares, 
caixas de som, cigarros eletrôni-
cos, cabos, capas para celulares. 
Uma (01) grande quantidade 
produtos eletrônicos apreen-
didos na terça-feira, 11 de ju-
lho, em 03 (três) ocorrências 
pela Polícia Rodoviária Federal 
(PRF), em Realeza. Os produtos 
sem documentação fiscal foram 
apreendidos e encaminhados 
para a Receita Federal.
 Na 1ª abordagem no-
turna, por volta das 23 horas, 
a equipe da PRF parou ônibus 
de Viação, que fazia a linha São 
Paulo a Brumado, na Bahia. 
Foram encontradas 04 (qua-
tro) caixas lacradas, contendo 
vários dispositivos eletrônicos 
sem a documentação fiscal: 
465 carregadores de celulares 
de diversos modelos; 40 essên-
cia para cigarro eletrônico; 110 

 No sábado, 08 de julho, 
a sala de operações do quartel da 
Polícia Militar recebeu denúncia 
de que na Rua Benedito Vala-
dares, Centro histórico de Ponte 
Nova, homem de 58 anos, conhe-
cido como Perobão,  supostamen-
te estaria realizando o tráfico de 
drogas e que várias pessoas es-
tariam entrando e saindo da sua 
residência. Os militares ficaram 
observando e perceberam que al-
gumas pessoas chamavam no en-
dereço. Uma (01)  dessas pessoas 
conseguiu contato com o homem 
que o atendeu com certa quanti-
dade de drogas em suas mãos.
 Quando Perobão per-
cebeu a presença policial, entrou 
correndo em sua residência tran-

cigarros eletrônicos; 40 Fones 
Redmi; 10 TV BOX 4 K; 10 ba-
lanças eletrônicas; 31 caixas de 
som; 223 capas para celulares 
de silicone; 400 cabo UBS.
 Mais tarde, em outra 
fiscalização, também em ôni-
bus que fazia o mesmo trajeto. 
Entre São Paulo e a Bahia. Ha-
via 04 (quatro) caixas lacradas 
contendo vários 50 celulares 
Redmi 9A, 01 (um) Iphone 14 
pro Max, 02 (dois) celulares 
Redmi Note 12S e 288 games 
infantil sem a documentação 
fiscal. Era a 3ª ocorrência do 
mesmo padrão na terça-feira, 
11/07, pois pela manhã, a PRF 
já havia apreendido 208 apa-
relhos de display touch screen 
de diversos modelos, 01 (um) 
iPad e 02 (dois) Iphones. Todas 
as mercadorias estavam sem a 
devida documentação fiscal.

cando a porta, sendo necessário 
forçar a entrada, momento em 
que os militares conseguiram per-
ceber o autor dando descarga para 
se desfazer do material que tinha 
em mãos.
 Os militares encontra-
ram sobre a cama de Perobão 01 
(um) invólucro contendo porção 
grande de cocaína. Com ele foram 
encontrados R$ 50,00 num de 
seus bolsos e mais R$ 1.500,00 
em sua carteira, além de 01 (um 
aparelho celular). Os policiais 
militares registraram no B.O que 
fizeram contado com 01 (uma) 
mulher de 42 anos, esposa do ho-
mem preso em flagrante. Ela não 
foi presa, pois nada de ilícito foi 
encontrado com ela.

Equipamentos eletrônicos apreendidos em Realeza, distrito de Manhuaçu

Drogas apreendidas com Perobão, que foi preso na Rua Benedito Valadares. Havia dinheiro também

Luiz Carlos Santana sobreviveu ao tombamento do caminhão de goiaba. Mas sofreu forte fratura no braço esquerdo A carga de goiabas ficou espalhada no local do acidente

Mulher atropelada em Viçosa foi socorrida pelos militares do Corpo de Bombeiros

Polícia Rodoviária Federal 
apreende grande quantidade 

de materiais eletrônicos

TENTATIVA DE FEMINICÍDIO

MANHUAÇU
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Homem perde a vida em acidente fatal na MG 329, 
perto do Bairro Anna Florência, em Ponte Nova

Criança de 03 anos morre em acidente de trânsito 
em Rio Casca: menino foi arremessada

 Um acidente de 
trânsito ocorrido no sá-
bado, 08 de julho, na 
MG-329, por volta das 
16h30min, nas proxi-
midades do Laticínios 
Porto Alegre, perto do 
Bairro Anna Florência 
e do município de Ora-
tórios, resultou numa 
colisão frontal entre 01 
(um) carro Pajero e 01 
(um) caminhão. O im-
pacto ocasionou a mor-
te do motorista do carro 
de passeio,m conhecido 
por Ismael e feriu o aju-
dante do caminhão.
 De acordo com 

 Uma (01) criança 
de 03 (três) anos morreu 
em Rio Casca, vítima de 
um acidente na BR 262. 
O carro seguia na direção 
de Belo Horizonte. O fato 
foi registrado no domin-

militares do Corpo de 
Bombeiros, o motorista 
do Pajero perdeu o con-
trole do veículo, que 
capotou e, em seguida, 
colidiu frontalmente 
com o caminhão que 
vinha no sentido con-
trário. Infelizmente, o 
motorista do automó-
vel, cuja identidade foi 
revelada como sendo 
Ismael, não resistiu aos 
ferimentos e morreu no 
local do acidente.
 No caminhão es-
tavam o motorista e 01 
(um) ajudante, 35 anos, 
que ficou preso nas fer-

ragens do veículo de 
carga e foi resgatado 
pelos bombeiros com 
fraturas nos membros 
nas pernas. Após o res-
gate, ele foi entregue à 
equipe do SAMU Regio-
nal, que o encaminhou 
ao Hospital Arnaldo Ga-
vazza Filho.
 O motorista do 
caminhão saiu ileso do 
acidente. A perícia da 
Polícia Civil compare-
ceu ao local para cole-
tar evidências que pos-
sam para auxiliar nas 
investigações.

go, 09 de julho, por volta 
das 21 horas. Segundo 
informações, 01 (um) 
carro capotou na via e o 
menino foi arremessado 
para fora do carro.
 A criança che-

durante o atendimento. 
Segundo os profissio-
nais que atenderam essa 
ocorrência, a criança 
apresentava fratura na 
base do crânio e hemor-
ragia interna.

gou a ser socorrida pelo 
SAMU (Serviço de Aten-
dimento Móvel de Ur-
gência), sendo levada 
para o Hospital Nossa 
Senhora Conceição, em 
Rio Casca, mas faleceu 

O motorista do carro Ismael perdeu a vida, após seu carro capota

O carro Pajero dirigido por Ismael ficou quase totalmente destruído

Vítima de tentativa de homicídio, 
a tiros, continua internada e os 

agressores fugiram
 Uma tentativa de 
homicídio tentado foi re-
gistrado na Rua Prefeito 
João Fialho, em Pedra do 
Anta por volta das 23h35, 
do último sábado, 8 de ju-
lho. O episódio de extrema 
violência abalou a tranqui-
lidade da cidade. Durante 
patrulhamento de rotina, 
policiais militares manti-
veram contato com o com-
panheiro da vítima em via 
pública, já na madrugada. 
O homem relatou que es-
tava transitando pela rua 
junto com sua companhei-
ra e o filho dela, quando 
foram interceptados por 
um veículo Gol.
 Um (01) jovem de 
apenas 22 anos, desceu 
do carro empunhando 01 
(uma) arma de fogo e efe-
tuou vários disparos em 
direção à mulher, que foi 
atingida por 04 (quatro) 
projéteis de calibre peque-
no, causando-lhe graves 

ferimentos. Outro indiví-
duo permaneceu na di-
reção do veículo e em se-
guida ambos fugiram em 
alta velocidade, tomando 
rumo em direção à cida-
de de Canaã. A testemu-
nha, que estava presente 
no momento do crime, 
reconheceu os autores, e 
as informações foram de-
vidamente registradas no 
boletim de ocorrência.
 A mulher recebeu 
os primeiros atendimentos 
médicos no local, que fo-
ram realizados pela equipe
do SAMU. Em seguida foi 
transferida para o Hospital 
São Sebastião, em Viçosa, 
para receber tratamento 
especializado. O estado de 
saúde da mulher não ha-
via sido divulgado, até o 
fechamento desta edição. 
Até o momento, os autores 
da tentativa de homicídio 
não foram encontrados.

PEDRA DO ANTA

A bucólica Pedra do Anta, vizinha de Amparo da Serra, ficou abalada com a tentativa de as-
sassinato de 01 (uma) mulher
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Matheus Costa de Ponte Nova é medalha de ouro no 
Campeonato brasileiro de Taekwondo, em São Paulo

Matheus Costa derruba adversário na Arena Rapael di Santo e comemora o título nacional na 
sua categoriaMatheus Costa, no pódio, com o treinador,  técnico e seu pai,  Jaime Costa

Amigas do Vôlei comemoram o troféu de campeãs

 O atleta Ma-
theus Costa conquis-
tou em Campinas, ci-
dade de São Paulo, a 
medalha de ouro no 
Campeonato Brasileiro 
de Taekwondo/2023 
(LNT), na categoria 
juvenil faixa preta de 
15 a 17 anos até 63 kg. 
A competição aconte-
ceu em 09 de julho de 

primeiros anos do atle-
ta, foram também fun-
damentais e do pro-
fessor Edevaldo Irias 
(AMTC) e também da 
psicóloga Vanessa dos 
Santos Freitas.
 A estratégia 
de logística para a 
participação de Ma-
theus Costa em Cam-
pinas teve apoio da 

2023, na Arena Rapha-
el Di Santo, em Campi-
nas, cidade da Grande 
São Paulo.
 O resultado do 
trabalho é creditado à 
dedicação do pai e trei-
nador professor Jayme 
Costa (Team Montes-
sori TKD), que atuou 
como técnico nesta 
competição. Nestes 

secretaria municipal 
de Esporte, Lazer e 
Juventude (Semej); 
Loja Macônica União 
Cosmopolita; Institu-
to Montessori; Choi-
ce English School; 
Contad Assessoria 
Contável; José Márcio 
Cenack Lanna; Lúcio 
Santos da Silveira e 
Luiz Costa.

 Na sexta-feira, 
dia 07/07 e sábado, dia 
08/07, aconteceram 
exames de graduação 
da Academia Ws Fight 
Fitness, em Taekwon-
do. Quase 100 alunos 
participaram das seleti-
vas nos 02 (dois) dias. 
O primeiro dos exames 
aconteceu na quadra 
coberta da Escola Dr. 
José Mariano,em Pal-
meiras, na sexta-feira.
 No sábado, 08 
de julho, aconteceu a 
2ª seletiva exame de 
graduação da Acade-
mia Ws Fight Fitness, 
no qual 43 alunos gra-
duaram no Taekwon-
do. A avaliação foi mi-
nistrada pelo mestre 
Edilson Dias de Pau-

la, faixa preta 5º dan, 
técnico das seleções 
Mineira e Brasileira de 
Taekwondo.
 O evento ocor-
reu no Ginásio Polies-
portivo Governador 
Hélio Garcia, do Espor-
te Clube Palmeirense e 
contou com auxílio da 
secretaria de Esporte 
Lazer e Juventude (Se-
mej). “O professor Wa-
lace e toda a Equipe 
Ws Fight Fitness agra-
dece o a todos os pais e 
alunos pela confiança 
de sempre no trabalho 
e parabeniza os atle-
tas pela nova gradu-
ação”, anotou em sua 
rede social, o titular da 
pasta Semej, radialista 
Marcos Dias.

Taekwondo gradua atletas em exames 
no Ginásio Coberto e na quadra 

esportiva da Escola José Mariano

?Copa Viçosa de Vôlei 2023 tem seus campeões 
nas categorias feminino e masculino

 Copa Viçosa de 
Vôlei de 2023, promovida 
pela secretaria municipal 
de Cultura aconteceu nos 
na última semana de ju-
nho e o 1º final de semana 
de julho. A etapa femini-
na do evento foi realizada 
nos dias 24 e 25 de junho, 
enquanto a etapa mascu-
lina ocorreu entre 1º e 02 
de julho. Todos os jogos 
tiveram como sede o gi-
násio do Complexo Espor-
tivo Municipal, no Bairro 
de Lourdes.
 Ambas as catego-
rias da Copa de Vôlei conta-
ram com a participação de 
nove equipes. Pelo femini-
no, disputaram as partidas 
as Amigas do Vôlei, Athe-
nas – Recanto, Atlética da 
Medicina (UFV), Atlética 
das Agrárias (UFV), Atléti-
ca das Engenharias (UFV), 
Atlética das Humanas 

co0 sets. A competição, 
entretanto, foi encerrada 
no 4º com a vitória de 3 a 
1 para o CRES-Viçosa que, 
assim como no Torneio de 
Vôlei de 2022, levou para 

(UFV), Equipe Campestre, 
Porto Vôlei e Viva Vôlei – 
Recanto.
 Pelo masculino, 
estiveram presentes os 
times Acadêmicos Viçosa 
Vôlei, Atlética da Medi-
cina (UFV), Atlética das 
Agrárias (UFV), Atlética 
das Engenharias (UFV), 
Atlética das Humanas 
(UFV), Coimbra Vôlei, 
CRES-Viçosa, Delasas 
Team e Invictus. A final 
feminina foi entre Viva 
Vôlei e Amigas. Por 2 a 0, 
ambos os sets com a pon-
tuação de 25 x 18, as Ami-
gas do Vôlei conquistaram
o primeiro lugar da Copa 
Viçosa de Vôlei Feminino.
A final masculina acon-
teceu no dia 02 de julho. 
Em vez de 03 (três) sets, 
os times do CRES e de 
Coimbra combinaram de 
jogar melhor de 05 (cin-

casa as medalhas de ouro. 
A premiação foi entregue 
pelo secretário municipal 
de Cultura, Patrimônio 
Histórico e Esportes de 
Viçosa, Thomas Medeiros.

@a3tv.br
3198887-3271
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Barralonguense classifica-se para a 3ª fase 
do Campeonato Mineiro de Futebol Amador
 A equipe do 
Esporte Clube Barra-
longuense, agremiação 
esportiva da cidade de 
Barralonga, precisava 
apenas do empate contra 
o time do Silvestre Fute-
bol Clube de Viçosa para 
levar a classificação para 
a 3ª fase do Campeonato 
Mineiro Amador. A parti-
da tomou proporções dra-
máticas quando o Silves-
tre Futebol Clube chegou 
a fazer 4 x 0, ainda no 1º 
tempo. O jogo aconteceu 
em Barra Longa no último 
sábado, 08 de julho, em 
Barra Longa.
 O Silvestre Fute-
bol Clube atual campeão 
do torneio em 2022, não 
aguentou a pressão e to-
mou a virada na etapa fi-
nal: o jogo terminou em 6 
x 4 para os mandantes. No 
jogo de ida, realizado no 
dia 1º de julho, no Estádio 
João Francisco em Viçosa, 

o Silvestre Futebol Clu-
be perdeu por 1 x 0. Com 
esse resultado, o time pre-
cisava vencer em Barra 
Longa por 01 (um) gol de 
diferença para levar o jogo 
para os pênaltis.
 Quem assistiu ao 
primeiro tempo pensou 
que a classificação estava 
assegurada, pois o Silves-

tre Futebol Clube abriu 4 x 
0. Entretanto, na 2ª etapa, 
a equipe de Viçosa tomou 
06 (seis) gols do Esporte 
Clube Barralonguense e 
foi eliminado do Campe-
onato Mineiro Amador. 
A equipe e os torcedores 
comemoraram muito, en-
quanto o técnico de Viço-
sa reclamou de pênalti.

E.C Barralonguense classificou-se me cima do último campeão mineiro de Futebol Amador 
de Minas Gerais, Silvestre Futebol Clube, de Viçosa. Comemoração total

Cerimônia de abertura do 1º Campeonato de Karatê, em Ponte Nova

Atletas de Ponte Nova

 No domingo, 09 de 
julho, foi realizado no Giná-
sio Poliesportivo Governador 
Hélio Garcia (E.C Palmeiren-
se, no Bairro Guarapiranga o 
1º Campeonato de Karatê de 
Ponte Nova. O evento foi rea-
lizado pelo Dojô Tai Shochin 
Shotokan, sob o comando do 
sensei Paulão e contou com 
a participação de atletas e 
academias de várias cidades 
da região do Vale do Rio Pi-
ranga e do estado de Minas 
Gerais. O campeonato teve 
apoio da Semej.
 Representando Pon-
te Nova, Pietro Toledo con-
quistou o ouro na categoria 
kata (12 a 14 anos); Mateus 
Luiz Moreira ouro na categoria 
kumitê (18 a 35 anos); Felipe 
Ribeiro conquistou o 3º lugar 
kumitê (18 a 35) anos; João 

Marcelo Lazzarini prata do 
kumitê e kata (09 a 11 anos); 
Ester Alves ouro no kumitê e 
bronze no kata (09 a 11 anos); 
Letícia Oliveira Pinguelli ficou 

com ouro no kumitê e prata 
no kata (12 a 14 anos).
 Ao todo 12 atletas 
representaram Ponte Nova 
conquistando 10 medalhas 
sendo 05 (cinco) de bron-
ze, 02 (duas) de prata e 03 
(três) de bronze. No término 
do evento, os 03 (três) Dojôs, 
com maior número de me-
dalhas de ouro, receberam 
troféus. Foram eles: Equipe 
MJ treinamentos, sensei Ma-
teus, de Viçosa; Equipe Feras 
de Karatê, sensei Wanderley, 
do município de Ubá e Equi-
pe de karatê Punhos de Aço , 
sensei Marcos,que represen-
tava a cidade de Muriaé.

Ponte Nova sedia o 1º Campeonato de Karatê


